



# Más oportunidades, menos mitos: el momento de mirar la educación técnico-profesional

**E**n este periodo del año, miles de jóvenes en la Región de Los Lagos están tomando una decisión que marcará su futuro. Sin embargo, vemos como frecuentemente esa elección se hace cargada de mitos: "las carreras técnicas son una segunda opción", "solo ciertos caminos aseguran éxito", o que "el prestigio pesa más que la empleabilidad real".

Considero que es tiempo de revisar esas ideas.

Nuestra región es un territorio privilegiado, en ella conviven industrias de clase mundial como la acuicultura, una agroindustria dinámica, un turismo con enorme proyección y un ecosistema logístico y de servicios en crecimiento. Todos estos sectores requieren personas preparadas, con habilidades concretas y capacidad de adaptación.

La educación superior técnico-profesional ofrece precisamente eso: formación enfocada en el hacer, carreras más cortas en duración, contacto temprano con entornos laborales reales y una conexión directa con las necesidades productivas del territorio. No se trata solo de obtener un título en menos tiempo; se trata de desarrollar competencias que permitan integrarse con rapidez y seguridad al mundo del trabajo.

Hoy, las empresas valoran cada vez más a quienes saben resolver problemas, trabajar en equipo, operar tecnologías y comprender procesos complejos, en un escenario donde la digitalización y las exigencias ambientales avanzan con fuerza, contar con formación práctica y actualizada puede marcar una diferencia decisiva.

Además, optar por una carrera técnico-profesional, puede ser el primer paso de una trayectoria de crecimiento, especialización y continuidad de estudios, con una base sólida y pertinente.

En este período en que muchos toman la decisión de que estudiar, el llamado es simple: informarse bien y elegir con realismo y propósito. La Región de Los Lagos necesita talento preparado para aportar desde el primer día y en esto creemos que la educación técnico-profesional es una vía concreta para lograrlo.

Más que seguir mitos, se trata de mirar las oportunidades reales que ofrece nuestro propio territorio y atreverse a elegir un camino que combine desarrollo personal y aporte regional.

**Pedro González Martinic**  
Vicerrector INACAP Sede Puerto Montt